

LA VICTORIA

Semanario Político defensor de los intereses generales de esta Villa

ÓRGANO DEL CÍRCULO CONSERVADOR LIBERAL INDEPENDIENTE

SUSCRIPCIONES PAGO ADELANTADO

Cataluña trimestre . . .	1'50	Pescetas
Resto de España.	2'00	»
Fuera de España.	2'50	»
Número suelto.	0'12	»

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de las Traveseras núm. 2

LA CORRESPONDENCIA AL ADMINISTRADOR

No se devuelven los originales

ANUNCIOS, COMUNICADOS Y EDICTOS

PAGO ADELANTADO

Precios convencionales

LA MODERNA

GRAN CONFITERIA Y PASTELERIA

DE

Pedro Font

Calle de S. Roque, núm. 3

GRANOLLERS

El dueño de este Establecimiento, tiene el gusto de participar al público que constantemente hallará un gran surtido en pastas de todas clases; así como también, Fiambres, Jarabes, Horchatas, Chocolates, Cafés, Thés y todo lo perteneciente al ramo de Confitería y Pastelería.

Gran novedad en cajas para regalos; propias para bodas y bautizos, con gran economía en los precios.

Dadas las condiciones que puedo ofrecer al público ya en los precios como en la calidad de los artículos espedidos en mi nuevo Establecimiento, no dudo mereceré la confianza y consideración á que espero hacerme acreedor.

IMPORTANTE

En este importante establecimiento encontrarán, los mejores jarabes refrescantes así como el chocolate y demás productos del renombrado industrial Sr. D. Francisco Fortuny.

LA INFANTIL

BARCELONA

Este grandioso establecimiento de propiedad de don Tomás Ribalta, que se hallaba situado en la calle de Baños Nuevos número 1, se ha trasladado á la de

Aviñó número 4

Se dedica á confecciones y en especial á las de vestidos para niños, sombreros para señoras y otros artículos de novedad estando para ello en relación con las mejores casas de París.

Este establecimiento, con las reformas introducidas en él, es de los que figura en primera línea, tanto por su situación, como por su decorado y capacidad.

Los artistas que han intervenido en las obras, son don Domingo Moncanut para la carpintería, la pintura y decorado á corrido á cargo de don Pedro Ferré y la lampistería de don Andrés Avelino

Aviñó 4—BARCELONA—Aviñó 4

SECCION RELIGIOSA

Santo de hoy—San Cleto papa y mr.
Santo de mañana—San Pedro Armen-
gol mr.

SECCION POLITICA

El actual estado de la política, no deja de ser interesante por todos conceptos. Tenemos en primer lugar al elemento

fusionista; que si bien en un principio demostraba plenamente haber venido á ocupar las esferas gubernamentales para hacer más llevadera la situación del país, y facilitar á nuestra industria y al comercio en general los medios para su más lisonjero porvenir, hoy, despues de habernos demostrado todo lo contrario á lo que en aquel entonces se prometia llevar á cabo para regenerar nuestro estado de crisis, tenemos al gobierno del Sr. Sagasta, colocado al borde del abismo más insuperable.

Nada extraño es para el país este acontecimiento, por que, todos sabemos perfectamente bien que el Sagasta en esta ocasión como en las que anteriormente ha ocupado el gobierno de nuestra nación, ha procurado distinguirse por su poca práctica en el modo de gobernar.

Un ministerio como el que preside el Sr. Sagasta, no es posible pueda ser útil, para el país. En primer caso por que todos ó la mayoría de los Ministros no pueden ni podrán jamás conocer lo que puede ser en beneficio de nuestra patria. De ahí que si así hubiera sido, hubiera también procurado que el Ministro de Hacienda el Exmo. Sr. López Puigcerber, meditara más, acerca de sus descabellados como perjudiciales proyectos.

Al ponerlos en práctica el Sr. Puigcerber, creyó sin duda que iba con ellos á prestar un bien á nuestra industria y comercio; pero en este caso, preciso es confesarlo, le salió el tiro por la culata.

Modelo de hacendista, no ha existido otro hasta la fecha en nuestra pobre España. No debemos tampoco censurar de una manera grave, el comportamiento

del Sr. Ministro de Hacienda; pero estamos en el deber de demostrar el poco tacto de S. E. en semejantes casos.

Si el Exmo. Sr. López Puigcerber hubiera conocido á fondo lo perjudicial de sus proyectos, estamos seguros hubiera evitado que aquellos, se llevaran á la práctica; pero como los propósitos del referido Sr., eran hijos del criterio administrativo del mismo, ello ha sido lo bastante, para que se llevaran á la práctica, sin temor de que sus resultados fueran funestísimos para todos en general.

Aplaudimos al Sr. Puigcerber por su talento en este caso; pero tenga entendido que ese aplauso es de desaprobación y nada más.

De ninguna manera puede agradar al país la actitud de los fusionistas toda vez que únicamente han procurado ser origen de que todos los ramos que se hallan sujetos á la administración, flaqueen de un modo evidente ante la corriente oportuna en que fueron benévolamente colocados por gobierno más entendido que el actual y que tenia por sana condición combatir ciertas reformas administrativas que hoy por desgracia vienen á ser ley, debido á la actividad del gobierno fusionista.

El país, no debia haber transigido bajo ningún concepto con los pareceres del actual gobierno, sino combatirlos en la forma más propia para esos casos; pero sin embargo, conste al fusionismo que hasta la sociedad misma ha llegado á tomar parte en este asunto y ni uno solo de sus individuos ha dejado tampoco de censurar su conducta y desaprobar esas reformas que solo sirven para destruir nuestra industria y agricultura.

Ninguno de los proyectos presentados por el Exmo. Sr. López Puigcerber, y aprobados por el Congreso de Diputados, sirven, para garantizar la normalidad de nuestro porvenir; y por lo tanto, ese mismo desacuerdo acabará por colocar á nuestro gobierno, en una de las situaciones más difíciles.

¡Ahora si, que podemos afirmar que el partido fusionista, ha cumplido con todos sus requisitos!

Dejando á parte estas reflexiones, inútiles ya en estos criticos momentos, y dadas las causas por las cuales el gobierno del Sr. Sagasta, no ha sabido resolver su problema gubernamental; y considerando por nuestra parte que el tiempo que le resta para representar al país, es bastante corto, toda vez que se halla en el cuarto periodo de legislatura, nosotros llenos de gloria, estamos tambien en el deber de hacerlo así presente para lo sucesivo; puesto que quien únicamente y no tardando vendrá á suceder al gobierno fusionista en aquella esfera ha de ser precisamente el partido Conservador Liberal que preside nuestro ilustre Gefe el Exmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo.

Todos los requisitos indispensables del gobierno actual se habrán cumplido den-

tro de poco tiempo; y por esta razón preciso es, que los elementos Conservadores nos preparemos para nuestra noble empresa: para lo cual y ya que en esta villa, estos se hallan algun tanto divididos por causas particulares habidas entre algunos personajes que ni siquiera merecen se les tenga consideración alguna, es preciso nos unamos en fuerte y estrecho lazo y sin miras de ninguna especie nos preparemos en el terreno de la Conciliación, á merecer el fruto de nuestras aspiraciones únicas que pueden cambiar la faz de nuestra nación y únicas también, para recibir por nuestra parte, las recompensas á que nos hagamos acreedores.

Unámonos y dejémonos de tonterias; compréndanlo bien nuestros muchos correligionarios en esta Villa, y tengan entendido que la oportunidad en todos los casos, suele dar resultados que no se obtendrian si desde ahora empezamos á desperdiciar el tiempo dejando olvidado lo que tanto nos interesa; lo que tanto nos conviene á los que queremos la defensa de nuestros intereses y el bien y felicidad de nuestra patria.

Nuestro ilustre como bondadoso Gefe el Exmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, nada agradecerá más, sino que el partido que le represente aqui, sea desde hoy lo que hasta ahora no ha sido; y todos, si así nos preciamos de llamarnos conservadores, estamos en el deber de unirnos hoy más que nunca, para cuando llegue el caso sepamos á que atenernos á fin de que nuestros propósitos, vengamos á ser un hecho, y que particularmente nuestra comarca, tenga que agradecer un día, lo que hasta hoy no ha podido ni tiene que agradecer al partido fusionista.

Empezemos pues á poner en práctica nuestros nobles como generosos propósitos, y estemos seguros de que así llegaremos á combatir con todas nuestras fuerzas todo aquello que tienda á dar aliento al partido fusionista que ha sabido trazar á nuestra España un sendero que solo sirve para arruinar nuestra agricultura, industria y comercio.

F. Rojo.

CRONICA

Ha sido orgauizado y constituido Comité del Circulo Conservador Liberal Independiente en esta villa, el del pueblo de Llisá de Munt.

El lunes próximo pasado, á la hora de las dos y media de su tarde, una pobre mujer vecina de San Andrés de Palomar que se dirigia á pié desde aquel punto al de Manlleu, para ver si podia adquirir de un hijo suyo algún recurso, fué atacada de un bómto de sangre por efecto de la gran jornada que habia emprendido y en ese estado se dirigió á la fábrica de San Nicoláu en donde solicitó se la diera un baso de agua.

El Sr. Rojo Director de este periódico

sin vacilar ordenó se sirviera á la referida mujer; pero en aquel momento aquella pobre habia caído al suelo desmayada.

A llamamiento del citado Sr. Rojo acudieron los Sres. D. Esteban Durán, y don José Bou que por casualidad se hallaban cercanos á la citada Fábrica, y todos la prestaron los auxilios necesarios. Una vez se halló algún tanto repuesta aquella pobre infeliz, indicó que todavía tenia que ir á pié hasta Manlleu. Esta circunstancia exitó los sentimientos de dichos Sres. que no pudieron consentir volviera aquella mujer á emprender otra jornada como la primera; para lo cual los Sres. Rojo y Durán acordaron facilitarla los recursos necesarios para el caso brindándose tambien el primero, en proporcionarla los alimentos necesarios, los cuales sirvieron para que aquella desgraciada pudiera retornarse por completo.

Fué acompañada por el Director de este periódico hasta la estación desde donde la mujer agradecida de cuantos auxilios se la habian prodigado emprendió su viage por el Ferro-carril hacia la población de Manlleu en cuyo punto tendria la satisfacción de abrazar á su hijo querido.

Hállase en Barcelona el catedrático de la facultad de Filosofia y Letras en la Universidad Central, don Miguel Morayta.

Seria muy satisfactorio que por nuestra digna Corporación Municipal, se dieran las órdenes oportunas á fin de que el FAROLITO que existe en la calle de S. Jaime de esta villa frente por frente del Callejón que dá principio en aquella calle y termina en la conocida por Passerras, permaneciera encendido y no apagado como de costumbre.

En otra ocasión lo hicimos así presente tambien á la citada corporación Municipal; pero esta es la fecha en que el dichoso FAROLITO continua en su estado de apogeo.

Creemos que será atendida esta reclamación teniendo en cuenta para ello nuestra Alcaldía que prestaría un bien á las muchas personas que por aquel lóbrego CALLEJON tienen que transitar á ciertas horas de la noche y en donde hoy se esponen á romperse el bautismo si llegara á faltarles el tacto.

Han sido nombrados vocal de la Junta de Obras del Hospital Clinico de Barcelona el Diputado Provincial por este Distrito, don Pedro de Rosselló; Inspector del cuerpo de vigilancia, don Hermenegildo Rodriguez; Oficial de Contaduria de la casa de Maternidad de aquella capital don Angel Montull y Delegado especial en la Exposición Universal para representar la república de Bolivia D. Gabriel J. Piella.

Un vecino de Mahon, (Isla de Menorca)

ha fabricado un zapato en el que no se advierte señal alguna de costura, cuya piel es toda de una pieza, y en el cual no se sabe por donde ha salido la horma.

Esa muestra de ingenio creemos será llevada á la Exposición Universal de Barcelona.

Muchos de nuestros abonados en Barcelona, se lamentan de no haber recibido nuestro periódico; y como esta causa ha debido ser motivada por parte de los funcionarios de correos de aquella capital, lo hacemos presente á fin de que llegue á conocimiento del Administrador el señor don Demetrio Calleja, de quien esperamos, se servirá corregir esa falta, que recae en perjuicio de nuestros intereses.

Han visitado nuestra redacción «La Revista Graciense» de Gracia, «La Crónica» de Bejar, «El Defensor» de San Saturnino de Noya, «El Ciclón» de Igualada, «L' Art del Pagès» y «La Crónica Comercial» ambos de Barcelona.

Agradecemos la visita de dichos colegas y correspondemos gustosos al cambio

En la noche del 16 del corriente verificó su concertado enlace, en Madrid, nuestro querido amigo don Fernando Diaz de Medoza, Marqués de san Mamés de Arás con la distinguida y bellísima señorita doña María Ventura Serrano Dominguez, Marquesa de Castellón, hija de los Excelentísimos señores Duques de la Torre.

Deseamos á los nuevos esposos y respectivas familias, las mayores felicidades y venturas.

Según parece, la epidemia variolosa hasta ahora no da mucho que hacer á los Sres. facultativos; e circunstancia que nos alegra infinito. Sin embargo, debemos considerar que todavía la temperatura que experimentamos en el corriente mes, es bastante benigna; y por consiguiente pocos deberán ser los casos que se registren de tan terrible enfermedad, cosa que no debe extrañarse puesto que los calores que suelen por varias causas contribuir á la propagación de esa enfermedad, no se han dejado sentir hasta la fecha.

Bueno fuera que la Junta de Sanidad, que suponemos se habrá nombrado para el efecto, tomara precauciones para lo sucesivo que hasta ahora no ha tomado.

En primer concepto, sería conveniente se procediera al cierre de las Escuelas ó colegios porque pudiera suceder que esa enfermedad fuera tomando desarrollo entre aquellas infantiles criaturas; que por su debil naturaleza serian las primeras víctimas de enfermedad tan terrible como la variolosa.

En segundo, también sería conveniente de que la citada Junta diera una ojeada por nuestra célebre riera; allí verá que en algunos puntos de ésta, existen infinidad de perros muertos, circunstancia nada favorable para los transeuntes de aquella

parte, que se ven en el caso de tener que taparse las narices, cuando se aproximan á aquellos lugares.

Alguna calles de la villa, también necesitan se vigilen; puesto que en algunas hemos llegado á ver una multitud de gatitos muertos.

Creemos se tomarán en consideración estas advertencias, toda vez que redundan siempre en beneficio de la salud pública.

Han venido á formar parte de nuestra redacción, los Sres. D. Manuel Balmes y Ribas en la villa de Gracia y D. Anastasio Martinez y Grau en la población de Sans. Nos complacemos en ponerlo en conocimiento de nuestros lectores, puesto que tendrán ocasión de formarse un concepto acerca de las inteligencias de los citados redactores.

Correspondencia

Barcelona 23 Abril 1888.

Boulanger es el punto de mira en las conversaciones de los círculos políticos y toda la atención se reparte entre él y el ilustre enfermo de Alemania.

¿Qué sucederá á Francia si desgraciadamente llega á escalar la dictadura á la que va á pasos agigantados?

En este momento la vecina República atraviesa un periodo sumamente difícil y todo son conjeturas é ilusiones ¿será Boulanger capaz para contentar á los partidos monárquicos ó es el porte estandarte de ellos? en ese caso ¿dará entrada á los Borbones ó los Bonapartistas se aprovecharán de sus laureles?

Si nos fijamos en los que rodean en este momento al General veremos que su mayoría son Bonapartistas más ó menos disfrazados, Rochefor es uno de los adalides de su causa que trabaja con más entusiasmo ¿es que se ha convertido subyugado como la mayoría de los franceses por las locuras del héroe de Clermont Ferrant ó es que hace política como vulgarmente se dice?

El tiempo nos dirá los resultados de esa campaña que yo veo funestísima para la Francia.

El jueves pasado Boulanger fué á tomar posesión del cargo de Diputado según nos comunica el telégrafo, los alrededores del palacio Borbón estaban tomados militarmente y la policia tenía orden de contener el más pequeño desman.

Ningún príncipe de Orleans se ha visto más bien acompañado, llevaba un brillante séquito y durante todo el trayecto el pueblo lo vitoreó con entusiasmo, este es el primer acto de la comedia que se desarrolla en Paris ¿como acabará?

* *

El Ayuntamiento ha acordado levantar diferentes arcos de triunfo para cuando vengan S. S. M. M.

Según noticias adquiridas, el Ayuntamiento de Reus ha aprobado un proyecto

de instalación, para el palacio de la Industria y del Comercio, que llamará poderosamente la atención, figuran en él de 20 á 25 mil botellas de vinos y aceites de aquella comarca.

Ha empezado á levantarse la gran fuente monumental de la plaza de Cataluña y según los planos que hemos tenido el gusto de examinar, responderá á las aspiraciones de sus iniciadores, desgraciadamente el lugar de su emplazamiento no es muy apropiado y sus dimensiones demasiado reducidas.

El Real Club de Regatas ha logrado la adhesión de los más importantes del extranjero entre ellos los de Londres Lyon y Marsella y se propone que sus regatas, que se celebrarán á últimos de Mayo, sean notables.

Las carreras de caballos prometen también ser brillantísimas, han llegado ya algunos de los que han de correr en ellas.

Por fin, después de dos aplazamientos pudo celebrarse ayer la corrida de toros, la plaza estaba más que regularmente llena, los toros, á no ser el último que tuvo que cambiarse tres veces fueron buenos y voluntariosos, Cara-Ancha y Valentin, trabajaron con suerte, los picadores soberbios y el conjunto bueno lo que no era de esperar dado que los bichos habían permanecido en el corral más de 20 días.

SUÑER

REVISTA DE TEATROS

Poca concurrencia hubo en la noche del Domingo en el Teatro del Casino de esta villa con objeto de asistir á la representación del célebre drama «Vida alegre y Muerte triste» original del reputado autor dramático el E. Sr. José Echegaray.

La obra puesta en escena es una de las mejores del repertorio del citado autor y con efecto pudo conseguirse aquella noche la ocasión de poder admirar los buenos y acertados pensamientos del célebre autor.

El Sr. Pastrana interpretó perfectamente bien el papel de caracter en aquel drama y pudo colocarse á la altura que siempre le colocan, sus grandes y excelentes facultades obteniendo una ovacion completísima por parte de la poca concurrencia que asistió á aquel coliseo en aquella noche.

Las damas estuvieron tan acertadas como siempre é igualmente los aficionados que tomaron parte en la representación de aquella función.

Reciban todos los artistas nuestras mas sinceras felicitaciones y tengan presente de que por nuestra parte tendrán siempre la confianza de que sabremos colocarlos á la altura de los mas notables actores.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE

GRANOLLERS

Vencido con exceso á los Jefes de familia el plazo legal para proveerse de sus respectivas cédulas personales correspondientes al actual ejercicio y anteriores, sin que la mayoría de ellos hayan cumplido tal obligación apesar de varios recuerdos hechos por esta Alcaldía, he acordado señalar otro nuevo que finirá el día 28 del actual, advirtiendo que los morosos serán castigados con los apremios que establece la vigente Instrucción.

Granollers 23 de Abril de 1888

El Alcalde—J. Torras Bergé

IMPRESA DE ESTEVE GARRELL

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

El vapor Hababa saldrá de Cádiz el 10 para las Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

El vapor Ciudad de Cadiz saldrá de Santander el 20 para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

El vapor Isla de Cebú saldrá de Cadiz el 30 para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Colón

El vapor España saldrá de Vigo el 30 para Puerto-Rico, Habana, Santiago de Cuba, Cartagena y Colón.

Línea de Filipinas

El vapor Reina Mercedes saldrá de Barcelona el 4 Mayo para Pord-Seaid Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Buenos Ayres

El vapor Buenos-Ayres saldrá de Cadiz el 2 de Marzo para Santa Cruz de Tenerife, Santos ó Río Janeiro, Montevideo y Buenos-Ayres.

Servicios de Africa
Costa Norte

El vapor Magador saldrá de Cadiz los días 16 y 30 para Tánger, Algeciras, Ceuta y Málaga: y de Málaga el 12 y 25 retorno por las mismas escalas.

Costa Noroeste

El vapor Rabat saldrá de Cadiz el 30 para Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan y Magador.

Servicio de Tánger

El vapor Tánger saldrá de Cadiz para Tánger los domingos miércoles y viernes; y de Tánger para Cadiz los lunes, jueves y sábados.

Para mas informes, en Barcelona á los Sres. Ripoll y Compañía, Plaza Palacio esquina á la calle de la Marquesa.

TARTANA

Hay una en buen estado para vender. Informarán en la administración de este periódico.

PLANOS

Se hacen y se copian á precios económicos. Informarán en la Administración de este periódico.

GUANOS
ABONOS, FOSFATOS, AMONIACOS

Una de las más importantes Fráccas del extranjero, dese corresponsales para la venta de sus productos. Son indispensables buenas referencias. Dirigirse á don. Tomás Cnnamond.

Rambla de Cataluña 13

BARCELONA

GRAN BAZAR DE SASTRERIA

LAS CUATRO ESTACIONES
DE
EUSEBIO ROVIRA

29—RAMBLA SANTA MONICA—29
BARCELONA

Grandes surtidos siempre en toda clase de géneros y prendas confeccionadas. Participo también á mi numerosa clientela y al público en general que desde 1. de Marzo queda establecida la sección de Impermeables en todos gustos y clases. Los precios los más económicos.

La casa que sirve mejor y más barato.

Sarments americans

DE
RIPARIA SILVESTRE

producte de llavó importada directament dels Estats Units.

Grans criaderos en Cabrera de Mataró

Se venen á 8 duros millé.

Dirigirse á D. Joseph Fornells y Sala del vehinat de Agell, terme de dit poble y á curta distancia de la carretera de Argentona.

¡ LAS MEJORES MÁQUINAS DEL MUNDO !
MAQUINAS PARA COSER
Perfeccionadas en todos los sistemas de la acreditada fábrica

WERTEIM

nuevas y las más recientes invenciones

La Electra

(privilegio de invención)

Esta máquina no tiene rival; FUNCIONA SIN RUIDO; su marcha es suave y rápida.

Construir una máquina que trabajase sin ruido ha sido el ideal de todos los fabricantes por tanto tiempo en vano perseguido.

WERTEIM ha dado en el secreto y ofrece LA ELECTRA máquina de cualidades tan apreciadas y sorprendentes que es un verdadero tesoro para las familias.

Ventas al por mayor y menor
10 reales semanales

Gran rebaja al contado
Depósito central en España

18 bis. Aviñó 18 bis
BARCELONA

MAQUINAS TORRES
GRAN EXPOSICIÓN

Calle de Gignás 24 entresuelo
BARCELONA

Las mejores máquinas de coser del mundo, nuevas y de las más recientes invenciones.

Estas máquinas, no tienen rival; funcionan sin ruido; poseen reloj, y zurcen.

Son un verdadero tesoro para las familias é industriales.

Se venden á plazos; y al contado se hace una gran rebaja.

Se hacen cambios con las usadas

Gran exposición

Gignás 24 entresuelo

Exposició Universal de Barcelona

Los que tengan pensado concurrir con objetos artísticos antiguos á la sección retrospectiva de dicha Exposición, y deseen adquirir, para aumentar sus colecciones efectos notables, visiten el pequeño museo de la calle de la Salud número 10 donde hay bastantes objetos de arte primorosos que llamarían extraordinariamente la atención de los inteligentes y de los muchísimos extranjeros que indudablemente vendrán á dicha Exposición.

El establecimiento estará abierto todos los días de once de la mañana hasta las siete de la tarde.

Calle de la Salud número 10 principal su dueño, Antonio Dominguez